

# La contaminación tiene un impacto de 650 euros por vecino en Castelló - Mediterráneo - 03/11/2020

MANOLO NEBOT



► Panorámica aérea de la ciudad de Castelló, en la que se observa un cielo gris por encima de los edificios más altos de la capital de la Plana.

## ESTUDIO EUROPEO SOBRE LA POLUCIÓN

# La contaminación tiene un impacto de 650 euros por vecino en Castelló

► Una investigación vincula las emisiones a las bajas laborales o tratamientos médicos

► Ya fue en marzo la segunda ciudad con más descenso de gases por el confinamiento

DAVID DONAIRE  
ddonairepitarch@epmediterraneo.com  
CASTELLÓN

La mayoría de la sociedad es consciente de que la contaminación del aire tiene evidentes efectos negativos sobre la salud, pero al tratarse de algo bastante intangible resultaba difícil hacerse una idea de cuánto dinero le podía suponer al bolsillo de un ciudadano el ozono o el dióxido de nitrógeno (NO<sub>2</sub>), por ejemplo. Un estudio reciente de la Alianza Europea de la Salud (EPA, en inglés) ha tratado de cuantificar el impacto económico de la polución y ha examina-

do más de 400 ciudades de toda la Unión Europea. En Castelló, en concreto, el aire contaminado le cuesta a cada vecino una media aproximada de 650 euros al año.

La investigación determina esta cantidad en función de las muertes prematuras, los tratamientos médicos o las bajas laborales que provoca la polución en el entorno de cada población.

Lógicamente, la incidencia per cápita varía en función de la localidad, con una tendencia a cifras más elevadas en grandes ciudades con mucha contaminación, gran densidad y salarios más altos.

En la Comunitat, por ejemplo,

Castelló es la capital con unos guarismos más inferiores, por debajo de Alicante (668 euros) y València (849). El otro municipio autonómico incluido en el estudio es Elda, en Alicante, con un promedio de 672 euros por habitante.

**RANKING NACIONAL** // A nivel estatal, el mayor impacto económico lo lidera Barcelona, con 1.256 euros, seguida de Guadalajara (1.183), Madrid (1.169), Coslada (1.033), A Coruña (1.033) y Palma de Mallorca (1.024). No obstante, en términos absolutos y debido a que tiene más población, el mayor coste general corresponde a Madrid, con más de 3.383 millones de euros al año, mientras que el dato agregado para Barcelona se queda en 2.020 millones de euros anuales.

En Europa, Bucarest (Rumanía) es la ciudad cuya contaminación más gastos acarrea a sus habitan-

tes, con 3.004 euros por vecino.

Hay que recordar que Castelló ya fue la segunda ciudad de toda España con mayor reducción de dióxido de nitrógeno durante el confinamiento en marzo, con una bajada del 76% en los índices de polución, según un estudio de la Universitat Politècnica de València (UPV). Esta disminución drástica fue posible gracias al descenso importante del nivel de tráfico en el entorno urbano. Solo se vio superada por Barcelona, con una reducción de emisiones del 83%.

Hay que recordar que las altas concentraciones de este gas pueden afectar al sistema respiratorio y agravar ciertas patologías, además de estar relacionado con la formación de la lluvia ácida.

No en vano, la polución es responsable de más de 400.000 muertes prematuras cada año en el conjunto de la Unión Europea. ■